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主席(張議長鎮榮)：               記錄：張彤昍 

接下來一個小時是林增堂議員的質詢時間，現在

就請林議員開始質詢。 

林議員增堂： 

張議長、王副議長、秘書長、縣長、各局處首長

以及媒體記者小姐先生、議會同仁大家好。接下來

是本席的質詢，自從楊縣長上任以來，就以新竹縣

未來 30 年的榮景來打拼，感謝楊縣長。以 30 年的

榮景打拼做為目標，積極推動科技產業的發展，致

力將新竹縣打造成為台灣的矽谷。本席在這邊有兩

點建議提供給縣長參考，第一個就是本席建議本縣

是不是也可以建置多功能的展覽館，讓更多的縣民

可以來親身參與？身為科技城廠商的成果發表，提

升縣民科技文化的深度。展覽館可以辦理大學博覽

會，以及其他像汽車、動漫、旅遊等多元豐富的展

覽，讓本縣的縣民可以不用跑到外縣市去參觀，甚

至可以吸引外縣市的民眾來到本縣，增加觀光及就

業機會，這是第一個建議。第二個建議就是說有關

於無線網路普遍性的基礎建設部分，以跟我們相鄰
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的新竹市來相比的話，這也是民眾常常提出的，新

竹市有提供免費的無線網路，它有建置 230個熱點，

遍布各大景點和公共行政區。以竹北市人口聚集區

來相較就好，竹北市是一個人口超過 20 萬的年輕

城市，但是對於無線網路的建置卻比較不足。 

縣長非常積極的打造特色公園、各大景點、集會

所、活動中心等等，這些人口稠密的地點，本席希

望能夠更普及無線網路建置，來提升為民服務的品

質，及滿足民眾外出活動或洽公等候的連網需求，

建構城市發展與智慧化，讓民眾透過無線網路服務

便於利用縣府資訊與相關應用服務，強化縣府服務

的品質。有關於以上兩點的建議，請問縣長的看法

是如何？ 

楊縣長文科： 

感謝林增堂議員的質詢，我想你剛才提到的都是

非常重要的事情，新竹縣的發展可以說從 1980 年

到現在，讓我們整個地方帶來繁榮。你剛才特別提

到的將來是不是可以興建會展中心這樣性質的展

覽館，我想這個意見非常好。事實上我們現在也由
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教育局和產發處一起來做可行性的評估，也就是就

竹北市的一些可以使用的土地，或是可以變更都市

計畫的土地，我們來做這樣的一個評估，畢竟我們

新竹是科技城，我們這邊有竹科、台元園區、竹北

生醫園區、湖口工業區，每年商業的展覽，很多國

外的客戶都直接到台北或是台中，如果說新竹縣能

興建這樣的會展中心的話，這些廠商就會非常的方

便，而且高鐵南北距離非常適中，所以基於各種產

業發展的需要，以及新竹縣的發展，你的意見我會

請產發處和教育局好好來評估。如果這個計畫完成

之後，不止汽車展，各項的展覽都可以在這個地方

來辦，同時我們也考慮除了會展中心之外，觀光大

飯店或是運動的設施，如果都可以集中在一起，更

可以帶動人潮，所有的各行各業都會發達起來。因

為有廠商有國外的客戶來，這些都可以帶動觀光。 

還有你剛才提到無線網路的問題，事實上我們是

從 98 年 10 月開始規劃設置，到了 102 年 5 月 1 日

開始就設置了 89個熱點，因為政府是規定 i taiwan

的設置原則，縣市政府所屬的機關是由我們來設置，



4 
 

到目前為止我們設置了 196 個點，事實上我們也常

常會發現有些地方收訊不好，那是因為街道的關係

常常收不到。我們是從 104 年開始就沒有再繼續興

建這個熱點，當時的理由是 4G、5G 很發達，上網

的費用又降低下來，所以我們就沒有再擴張，但是

我想你這個意見非常好，平常我也有感受到有些地

方沒有設置熱點而收訊不好，我想怎麼樣來增加，

我會請行政處來好好研究，我想只要對鄉親便利的

事情，我們一定會努力來做，謝謝議員的質詢。 

林議員增堂： 

感謝楊縣長，我們也看出您的用心，希望您好好

規劃，帶給我們新竹縣更好的發展，讓我們有一個

更亮麗的新竹縣。在這邊跟縣長提一件事情，最近

一個多月以來，本席接獲民眾反映街友的數量有日

益增加的情形，到目前為止已經接獲 4 件了，請縣

長及相關局處留意。街友問題已經影響到民眾的生

活了，他們的遭遇雖然我們很同情，請縣長責成相

關局處室研議看要怎麼樣來處理。因為有關街友的

問題，主管單位是縣市政府，看是不是可以給他們
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怎樣的協助或是安置，請你們研議，謝謝。 

接下來要提流浪動物救援的問題，去年第六次定

期會時本席有針對流浪犬貓向家畜所提案及建議，

本席非常感謝彭所長這麼積極的處理，也有看到問

題的所在，更感謝楊縣長大力的支持。家畜所即將

成立 6 人的『動物管制隊』(捕犬隊)。另外也依據

志願服務法招募動物保護志工，據了解已經完成訓

練，可以加入所裡的服務，讓本縣流浪犬貓管理往

前邁進嶄新里程碑，再次感謝所長和縣長。本席有

幾點問題要就教彭所長，目前委外的單位有幾個？

現行委外單位抓捕一隻的費用約略多少錢？執勤

工作是否有分白天或晚上的不同？ 委外單位抓捕

救援回來的受傷病犬貓的醫療費用是由所裡還是

動物醫院負責？請彭所長回答。 

家畜疾病防制所彭所長正宇： 

感謝林議員對流浪動物議題長期以來的關注，目

前家畜所委外跟流浪犬有關的單位，救援捕捉是一

個單位、執行決議工作是另一個單位，所以是有兩

個單位。現行委外捕捉犬隻的費用分兩個部分，救
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援的費用每隻是 1450 元，TNVR 捕捉後回治的工作

是 1950 元，TNVR 會比較貴一點，因為他有兩個工

項，一個是抓，決議完後要放，就是抓和放兩個工

項。委外單位在執行這些捕捉業務有沒有分日夜，

我們是按件計隻，沒有分日夜。捕捉到這些受傷的

流浪動物，醫療的處理方式是若捕捉到是輕症的時

候，會先進家畜所這邊來，我們有獸醫人員會評估

診斷，我們家畜所能夠處理的會處理，如果是中重

症以上的就會送動物醫院來處理，這麼做的目的是

節省醫療的費用，因為有些醫療費用其實是很貴的，

我們很認真在編列醫療費用，但有些問題比較麻煩

的恐怕一隻就要 5 萬甚至 10萬的處理費用，這樣

會壓縮到其他的，所以我們有這樣子的一個分級，

以上說明。 

好的，我了解了。另外再請教針對委外動物的急

難救援及誘捕、絕育、回置的業務中，是否已經有

提供制式服裝或背心給委外單位穿著以做為識別 

？縣府是否已經在積極著手處理這個問題了？ 

家畜疾病防制所彭所長正宇： 
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在執行捕犬業務的時候，現在開始已經有要求委

外單位必須穿有印製新竹縣 1999動物救援的背心，

才能夠執行這個業務，目前還是由受委託的單位自

己來準備背心，現在正在研議，以後會在合約裡面

要求，我們也會準備背心讓委外單位來穿，以做為

識別，以上說明。 

林議員增堂： 

好，謝謝。針對日後的動物管制隊或委外單位所

救援回來受傷犬貓資料是否需要統一單位公布，讓

縣民了解縣府對流浪犬貓是有積極作為的。在救援

資訊公布之後，也可以鼓勵民眾認養，請問所長認

為可行嗎？ 

家畜疾病防制所彭所長正宇： 

關於目前動物救援的情形，今年度救了 109 件，

救援的犬貓有 133 隻，很感謝林議員對這方面的建

議，這個建議真的很好，未來我會把救援的成績公

布在網站上，方便民眾來看，如果有比較特殊的案

例，看是不是可以放在粉絲專頁，以個別的案例來

做宣導，鼓勵民眾來認養，以上說明。 
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林議員增堂： 

好，謝謝所長。即將成立的動物管制隊負擔龐大

的工作量，而且捕犬人員有休假、事假等，捕犬隊

若遇下班或假日休假，那這個執勤業務要怎麼樣來

克服？民眾該如何通報如何救援呢？請問所長的

看法？ 

家畜疾病防制所彭所長正宇： 

如果用志工隊來補足捕犬業務不足的話，在實務

上面恐怕會有兩個困難，第一個就是捕犬有一定的

危險性，一般民眾不太適合去捕捉；另外依照農委

會人道捕犬的作業規則，捕犬人員要經過農委會訓

練以後，才有資格執行捕犬的業務，所以目前我們

是暫時不規劃以志工的方式來處理。未來我們大概

會傾向 TVNR 的部分由正式編列的捕犬隊來執行，

動物救援非上班時間以委外的方式由其他機關來

處理，來補足非上班時間人力不足的問題，以上說

明。 

林議員增堂： 

好，謝謝彭所長。接下來是有關教育方面的問題，
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本席在去年 5月定期會時有提過針對嘉豐國小招生

等問題，本席再次請教教育局長有關嘉豐國小校舍

興建的目前進度是如何？第二點就是本席最近收

到中興里莊淙樹里長及多位市民再次陳情，希望是

否讓之前無法就近就讀而被迫轉介的學生，期望嘉

豐國小能同時招收多個年級學生，讓家長們減少奔

波，可以讓學生就近就學。像有一位市民也反映說

他住在高鐵區，他每天都要通勤接送小朋友，因為

距離很遠，還有就是大家都了解竹北市上下班時間

都很壅塞，小孩子也非常辛苦，浪費了很多時間。

針對市民殷殷期盼的嘉豐國小多年級招生的問題

就教於楊局長。 

教育局楊局長郡慈： 

謝謝增堂議員對於嘉豐國小進度的關心，第二就

是嘉豐國小是不是能夠針對之前由東興國小轉介

的學生，現在學區在嘉豐國小內，是不是可以回到

嘉豐國小來一併做招生的部分，我先說明第一點嘉

豐國小目前整個工程的進度是 31.62%，超前進度是

5.7%，第一期的驗收工程已經在貼外牆的磁磚，室
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內也都在裝潢。現階段嘉豐國小在第一期工程交付

的部分，教室間數是 25 間，預計在 111 學年度要

招收 11 個班級，其餘的教室將會用來做教師的研

究室、專科教室和保健室等等的相關行政辦公室，

所以剩餘的間數目前計算下來，大概只剩下兩個空

間。在只剩下兩個空間的情形下，今年度要來做轉

介學生招回來做招生的部分，確實有其困難度。我

想 111學年度以新生入學為優先來努力的工作項目，

至於說在明年度或後年度工程全面性完工，也就是

113 學年度的時候，是不是同時來針對其他年段的

學生來做招生，我想我們會積極來做相關的研議，

因為這部分會牽扯到教師和教學的實質品質，實際

上有意願要按照嘉豐國小學區來就讀的學生人數，

我想我們都會進行相關的評估，以上說明。 

林議員增堂： 

好，謝謝局長，本席也了解會影響得非常的多，

但是市民的期盼，也希望局長能夠再審慎的評估，

如果可行的話，多給學生和家長來協助幫忙，讓他

們可以順利來就讀。還有就是四月以來 COVID-19



11 
 

確診人數急遽攀升，導致多所學校在未暫停實體上

課的情況下，要求確診或被匡列居家隔離之教師，

須對在校實體上課的學生，進行線上遠距教學，目

前本縣因應教育部有關停課不停學方案中所產生

包含學生在教室看老師透過投影鏡頭來講課，教室

內無人看管及代課老師的招募等配套措施政策準

備狀況如何？ 

教育局楊局長郡慈： 

謝謝增堂議員，現在疫情採非實體授課的部分，

如果教師因被匡列的緣故必須要採居家隔離，教育

部的公文有敘明，就是如果課程可以採調課的方式

來處理的話，那學校會來協助；另外一個就是需要

協同教學的人員，學校也會配合辦理，讓課堂當中

有協助教學的人員，鐘點費和相關的支應都以公文

為據。在教學部分，包含實體和非實體授課、同步

和非同步的部分，都是混合式的教學，目標是讓學

生的學習成效和進度上不會落後，如果家長有任何

的疑問，可以跟學校做連繫，學校一定會盡快的來

做相關的協助和辦理。 
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林議員增堂： 

謝謝局長，再有勞局長，感謝妳的用心。接下來

本席要提到的是楊縣長推動的免費營養午餐自 108

學年度起加碼推動每周至少 2 次在地有機蔬菜，今

年下學期將再推動聰明營養午餐，讓國中小學子在

面對課業壓力時，能夠擁有更清晰的思考能力和記

憶力的政策，深獲學童家長的肯定與支持，但目前

因種種原因導致通膨、物價大幅上漲，現行本縣的

營養午餐是國小每人每餐 40元、國中生 43元，能

搭配的菜色恐怕不足，是否有機會可以再調升 5 元

或是更多，讓學童吃『聰明的營養午餐』讓品質更

好，不知道局長和縣長有沒有提及這件事情？ 

教育局楊局長郡慈： 

謝謝增堂議員對營養午餐餐費的關心，行政院在

4 月 14 日的時候有拍板，就是從 5 月份開始，針對

符合三章一 Q的學校，一般的學校和偏遠學校都加

4 元，意思就是說一般的學校會從原來補助的 6 元

調到 10 元，偏遠地區學校會從 10 元調到 14 元，

跟議座報告，其實我們非常積極的協助縣內所有的
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學校，目前所有的學校基本上都有三章一 Q，意思

就是中央的補助是可以完全來補充餐費的部分。另

外就是現在有提供免費營養午餐的縣市是新竹縣、

新竹市、宜蘭縣、花蓮縣、彰化縣和南投縣，其實

餐費的部分，新竹縣是居中，再加上中央的補助，

學校能夠完全執行三章一 Q，包含每一天的菜色都

能夠去執行的話，事實上一般學校的餐費會是國小

50 元和國中 53 元，偏遠地區學校則是 54 元和 57

元，針對現在已經有的餐費現值，我們還會實際來

了解物價調整之後，是否還有需要再調升？我們先

從 5 月份開始執行增加 4 元的部分，來做相關的確

認，如果有需求的話，我們會來做相關的研議，以

上說明。 

林議員增堂： 

謝謝教育局楊局長的回復。接下來本席要詢問的

是竹北市交通的問題，目前竹北市人口已超越 20

萬人，但市區公車路網並不完整且不足，民眾搭乘

客運缺乏誘因，使用汽機車的成本低，促使竹科、

台元科技園區及新竹工業區上下班交通尖峰時段
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嚴重塞車。但要減少個人運輸工具的使用，那就必

須提升民眾搭乘公共運輸意願，包含很多的配套如

增設站點、增加班次，尤其一些大樓社區人口密集

區站點增設、市區公車路網、增加班次縮短等待時

間及未來配合公共自行車的接軌。本席有收到一個

訊息，就是新竹客運現營『新竹-新城』等 34 條公

路客運路線於 9 月 12 日屆滿後不繼續經營，感覺

是雪上加霜，交通已經這麼壅塞了，本席針對竹北

市區公車交通方面就教交旅處游處長。 

交通旅遊處游處長志祥： 

謝謝增堂議員對公車問題的關切，議座剛剛所提

的問題，的確在 4 月 11 日左右，新竹區監理所正

式來文詢問 4 個縣市政府，包含桃園市、新竹縣、

新竹市和苗栗縣，新竹客運提出 9 月中開始停駛總

共這 4 個縣市裡面的 34 條公車路線，其中包括往

返新竹縣和新竹縣境內的路線大概 26 條，所以我

們占了大宗，監理所是來函詢問各縣市政府對於停

駛的意見，當然我們明確的表達第一點縣民的服務

不能中斷，因為新竹縣轄區內包括市區客運 6 條、
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公路客運 47 條，這是日常包括通學通勤所需要的

路線，所以我們明確表達這些路線的需求，當然我

們也希望監理所能夠積極來協調，就新竹客運所需

要的或所談到的，不管是工時以及補貼款的部分。

第二點要報告的部分，因為監理所是屬於公路總局，

我們是透過縣級立委來做積極溝通協調，讓公總對

縣民的服務不能中斷。第三點要報告的部分，是我

們也串連了其他的縣市，希望針對服務的部分也能

夠來持續，不管是透過公總的協調維持新竹客運的

營運，或是由其他業者來接替，都希望整個竹竹苗

區域的服務不能中斷。第四個要補充報告的是針對

縣轄內我們自己所新闢的新竹客運的部分，從去年

開始有積極新闢兩條路線，包括竹北高鐵站往返新

竹市區、竹北高鐵站往返明新科大，這樣的需求量

最大的地區，我們一直做路線公告，近期內也積極

的洽商了很多業者，目前應該很有機會在今年度來

做一個開始的行為，希望在縣轄內的公車能夠提供

縣民更多的服務，我們會來努力，感謝議員的質詢，

謝謝。 
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林議員增堂： 

感謝游處長的回復，再有勞處長多多關注這個議

題，希望這個問題能妥善來處理。另外再請教的是

游處長的業務補充報告裡提到，智慧公車站牌、即

時公車動態，這些都是便於縣民掌握公車動態的利

器，目前竹北市都是老舊站牌，與竹北市年輕科技

城市真的是蠻不協調的，目前針對竹北市的智慧公

車站牌、即時公車動態系統，像透過語音、網頁、

APP、智慧型站牌方式，目前交旅處有沒有著手在

處理這個計畫？ 

交通旅遊處游處長志祥： 

謝謝增堂議員的關心，首先跟議員報告，針對智

慧站牌部分，在縣長上任之後 108 年我們就陸續建

置了 25 處的智慧站牌，不管是縣府周邊或是高鐵

站周邊都有設置，這是一個硬體建設。在軟體建設

的部分我們也更新了 ibus app，讓民眾可以就近來

查詢行經新竹縣市包括桃園的公車路線和班次，透

過整個 google地理資訊系統，把在地所鄰近的站

牌資訊連結，方便民眾搭乘，在資訊方面我們有做
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這樣的努力。接著要補充報告的是議座特別提到的

智慧型站牌部分，的確公總有這樣的補助項目，我

們也一直在鼓勵各鄉鎮市公所來增設，不管是候車

亭或是智慧型站牌，透過這個方式提供民眾更便捷

的服務。在竹北市來講，我們也一直在跟竹北市公

所來協調，竹北市有蠻多的地點，對民眾搭乘的需

求性相當高，特別是西區那個區塊，真的是有需要

來做候車亭和智慧型站牌，提供民眾更便捷的服務 

，我們一直在跟竹北市公所溝通協調，希望透過這

個方式，來解決民眾搭乘的問題，近期我們會招開

一個會議來協商，希望能夠共同努力做推動，以

上。 

林議員增堂： 

謝謝處長，剛剛本席也有提到公共自行車與市區

公車搭配的問題，市區趴趴走無障礙完成以後，公

共運輸最後一哩路的計畫，貴處之前有提到第一期

要設置 50個站點，目前是已經有部分是確認的點，

請問處長已經確認的點有多少個？請約略說明一

下。這些確認的站點，游處長是否可以儘快公布給
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市民了解？因為市民朋友非常的關心。點設在哪裡 

？使用上是否方便？還有就是本席也接獲許多民

眾反映，除在交通車站要點外，期望在各個國中、

國小及社區大樓密集住宅區可以建置站點。對於學

生上學可以減少家長接送，舒緩交通壅塞問題。還

有幾個點也提供處長參考，就是縣政二路婦幼館、

AI 智慧園區公園、安興國小、水瀧地區，尤其強調

社區大樓密集住宅區，以上幾個點來就教游處長。  

交通旅遊處游處長志祥： 

謝謝增堂議員對 Youbike 2.0引進的關切，首先

要報告的部分，的確，我們在竹北市要設置 50 個

站點，在今年年底要完成，從 3 月份縣長跟微笑單

車 Youbike 劉董事長正式簽約之後，我們就積極展

開了可能可以設置站點和需求性比較高的地方做

會勘，截至目前為止，大概已經會勘了 41個點，

以柱位和公有地為優先，高國中、交通廠站，包括

社區住宅大概有超過一半以上的點，還有公園、洽

公需要的機構等，陸續會勘了這 41 個站點，這 41

個站點就柱位的安排及設置的可行性，大概都有初
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步做一個相關管理單位的確認。在這一兩天我們會

把這 41 個站點正式對外公布說明，後續的部分因

為到年底還有陸續幾個站，我們縣府團隊會聽取議

座剛才提到的 4 個點婦幼館、AI 智慧園區公園、安

興國小、水瀧地區，還有其他就是民意代表或是民

眾所提供建議需求的地方，我們一樣會積極來辦理

現勘，列入後期的站點。跟議座報告，這個案子我

們也跟竹北市公所共同達成共識，未來有機會和竹

北市公所合作，共同來做這個擴充的案子，把竹北

所需要的站點繼續擴大，因為這是一個輕樁，可能

接電的部分又很方便，就是太陽能，希望透過廣而

密達到最後一哩路的處理，這部分我們會來處理。

至於相關站點的部分，在這幾天公告之後，我們會

聽取相關意見，目標希望在今年的下半年能夠提供

給民眾更好的服務，未來也會整合相關的公車路線，

以上報告。 

林議員增堂： 

謝謝游處長的答復。接下來是有關於新冠肺炎疫

情的問題，首先本席要給衛生所和衛生局的同仁，
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以及縣內各個醫療院所的所有醫護人員給予肯定

和感謝，謝謝你們非常的用心來協助疫情和防疫的

工作，你們真的非常辛苦，感謝你們。本月 14 日

有一則新聞，就是新北市有一個 2 歲的孩子確診重

症，當時家屬撥打 1922、向衛生所等單位求援，卻

遭「互踢皮球」，直到孩子失去意識，才出動 119

協助送醫的案件，相信大家聽到這則新聞都深感痛

心與不捨，面對疫情的來勢洶洶及瞬息萬變，我們

準備好了嗎？這波的疫情看似多以輕症或無症狀

居多，但事實上是因為 12 歲以上可接種疫苗確診

後才避免或減少成為重症，然而對尚無法接種疫苗

的幼童卻是面對嚴峻的局面，針對日益攀升的新冠

肺炎疫情，本席有以下幾點想就教衛生局殷局長。

第一個就是在發生新北市的案件後，大家非常擔心

本縣是否也會發生同樣的狀況，這讓縣民感到不安，

然而就在 4 月 20 號就有新聞說新竹縣劉先生確診

高燒 40 度，等 6 小時後才送醫，請問局長，針對

這件事情及未來縣民如果發現確診後，正確的通報

流程是如何，才能避免再發生延誤送醫的情況？ 
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衛生局殷局長東成： 

謝謝增堂議員對我們的鼓勵，現在疫情這麼嚴峻

的狀況，我們都在工作岡位上努力著。對於剛提到

的這兩件事情，新北市的案子我表示遺憾，有一個

就醫比較久的，我們有去了解，主要還是通報的流

程要簡化，還有送醫的方式要增多，所以在通報流

程我們已經有跟各個單位整合起來有一個專線的

服務，我們一接到通報，不一定要 119 了，防疫計

程車也可以去，親友接送也可以，自行也可以，在

防護下就可以到醫院去做緊急的救護，我們的醫院

都準備好了，都輪值，像中醫大、生醫、東元等，

這些都 24 小時的，而且還包括兒科，輪值的資訊

也都給民眾知道，讓民眾安心，防疫也更有效率。 

林議員增堂： 

好，謝謝局長的回復。接下來我要請教的是近來

因為疫情不斷飆升，本席幾乎每天都接到民眾詢問

到底哪裡可以施打疫苗，我相信很多民意代表也都

遇到相同的問題。局長，是否可以有統一的窗口，

定期公布讓民眾了解？像衛生局有一個疫苗專區，
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是否統一在那邊公告？目前的情形是一一個別向

各個醫療院所查詢，我想這個問題實在是要克服，

要讓縣民方便，不要造成恐慌，請教一下局長。 

衛生局殷局長東成： 

謝謝增堂議員，這個窗口我們會統一，目前的作

法就如議員所建議的，已經是用專區的方式了，縣

府的網站也會同時公布，縣長的臉書也會同步發布

這些訊息。有關疫苗的品牌、時間、地點等，我們

會在一週裡面都會規劃好，目前疫苗數都足夠，以

上，謝謝。 

林議員增堂： 

謝謝局長，因像中央目前在推動 6 到 11 歲兒童

施打莫德納疫苗，但其他國家都以 BNT 為幼童施打

的疫苗，因此家長對於是否讓家中幼兒施打莫德納

疫苗都很憂慮，想請問衛生局的看法及建議？還有

自 4 月 15 日染疫人數達 1209人以來，連日來都以

破千人數增加，甚至預估至四月底每日染疫人數就

會破萬人。本席想請問，一般輕症都是在家隔離，

一些常備藥品是哪一些？局長是否有派員了解本



23 
 

縣坊間藥局、藥妝店等販售處的庫存狀況是否足

夠？ 

因應疫情升溫，許多活動、公司行號都要求參與

者、員工提供近期 2、3 天的快篩報告，我們都知

道市面上快篩試劑是買不太到的，想請問局長本縣

快篩試劑的供應何時才能平穩？也有看到民眾投

書媒體，還有少部分人趁火打劫，在這個時候漲價

的，局長有沒有了解這個狀況？這個是民眾所需要

的，這要積極來面對。因為時間上的關係，沒有時

間當場就教局長，局長如果可以的話，再把書面資

料提供給我，甚至提供給我們所有廣大的民眾了解 

，這些都是民眾所疑慮的問題。還有一個建議，目

前新竹縣已經跟隨中央的政策取消疫調了，縣府是

否能參考台北的方式，就是讓確診者自主上網填疫

調，這種方式除了可以降低衛生局人員的負擔，也

可以讓民眾確實掌握確診者的足跡，這個建議不知

道是否可行？衛生局是否有這個計畫？因為時間

上的關係，再請局長書面答復。最重要的是這段時

間民眾的恐慌，把這些資訊公開透明給所有新竹縣
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的縣民來了解，我們公家都會支援他們的，本席的

質詢就到這裡，再次感謝議長、副議長、秘書長、

縣長和縣府團隊，謝謝大家。 


